



15. 75 Jahre Angler Heimatverein

Ein Buchhändler, ein Arzt und zwei Lehrer riefen am 10. Februar 1929 in Kappeln den Heimatverein der Landschaft Angeln e. V. ins Leben. Ihre Ziele: Sie wollten Archive gründen, um in den ca. 40 Kirchspielen Angelns Quellen zur Ortsgeschichte zu sammeln. Zudem sollten Fortbildungen im Bereich Heimatgeschichte stattfinden. Inzwischen zählt der Verein rund 3.350 Mitglieder. Viele von ihnen betreiben selbst heimatgeschichtliche Forschungen – als Hobby oder als Beruf. Wer sich für die Geschichte der Landschaft Angeln interessiert, kommt am Angeler Heimatverein nicht vorbei. 72 Jahrbücher und viele weitere Publikationen hat er herausgegeben.

An das 75jährige Jubiläum im Jahre 2004 und die Gründung des Vereins in der Stadt Kappeln erinnert das Motiv des 15. – und letzten – Angeler Talers. Gezeigt wird ein Wahrzeichen Kappeln. Die Stadt trägt den heiligen Christophorus – den Schutzpatron der Reisenden und Fährleute – nicht nur in ihrem Wappen. Er ziert auch die Wetterfahne auf der St. Nikolaikirche. Rund drei Meter groß ist die aus Eisenplatten gesägte Wetterfahne, die beim Neubau der Kirche im Jahr 1792 anstelle des sonst üblichen Wetterhahns auf den Turm gesetzt wurde.